

Zeitschrift:	Les intérêts du Jura : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura
Herausgeber:	Association pour la défense des intérêts du Jura
Band:	41 (1970)
Heft:	1
 Vorwort:	Les "Intérêts du Jura" ont 40 ans
Autor:	Association pour la défense des intérêts du Jura

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

PD4

LES INTÉRÊTS DU JURA

BULLETIN DE L'ASSOCIATION POUR LA DÉFENSE DES INTÉRÊTS DU JURA
CHAMBRE D'ÉCONOMIE ET D'UTILITÉ PUBLIQUE DU JURA BERNOIS

XII^e ANNÉE

Parait une fois par mois

No 1 Janvier 1970

SOMMAIRE

Les « Intérêts du Jura » ont quarante ans — Le Groupe scolaire de plongée et d'études subaquatiques — Contribution à la morphologie du lit du Doubs — La protection du patrimoine jurassien — La protection des eaux et de l'air — Requête concernant l'horaire des chemins de fer 1971-1973 — Chronique économique

Les « Intérêts du Jura » ont 40 ans

La revue de l'Association pour la défense des intérêts du Jura fête cette année son quarantième anniversaire. C'est en effet au mois de septembre 1930 que le bulletin de l'ADIJ parut pour la première fois. Son titre était légèrement différent de l'actuel : « Les Intérêts économiques du Jura » et le rythme de parution d'une fois tous les deux mois. A cette époque, le président de l'ADIJ était feu F. Reusser, de Moutier, et le secrétaire M. G. Mœckli, de Delémont.

Dans le premier numéro de notre bulletin, un éditorial exposait les buts des « Intérêts économiques du Jura » : renseigner la population sur les activités diverses de l'association, publier des études et des renseignements sur la situation économique du Jura, ses industries, son agriculture, ses voies de communication, ses beautés naturelles, etc. M. Henry Sandoz, conseiller national, publiait ensuite une analyse de la situation de l'industrie horlogère dans le canton de Berne. Puis M. F. Reusser parlait de la politique ferroviaire. Le compte rendu de l'assemblée générale de l'ADIJ, le résumé des travaux du Comité directeur, deux requêtes de l'ADIJ à la Direction générale des CFF en vue de la suppression des passages à niveau dans le Jura (en particulier ceux de Soyhières et de Saint-Germain à Porrentruy !) et une requête à la Direction des postes pour l'amélioration du service postal complétaient la matière de ce premier numéro de vingt pages. Le bref rappel du sommaire de ce No 1 montre que l'objet des préoccupations de l'ADIJ n'a pas varié en quarante ans et que bien des problèmes soulevés en 1930 demandent encore une solution.

En se penchant sur le passé et en particulier sur les origines de son bulletin, l'ADIJ peut être légitimement fière de voir les « Intérêts du Jura » atteindre l'âge de quarante ans. C'est un cas de longévité peu commune pour une publication de ce genre. La collection complète de nos bulletins constitue par ailleurs une véritable mine de renseignements sur l'histoire du Jura, économique en particulier.

ADIJ